



un champ de ruines



Paulus



Joukov

Juillet 1942 - Février 1943 La Bataille de Stalingrad

Le 7 Décembre 1941, les États-Unis entrent en guerre après l'attaque de Pearl Harbor par les Japonais. Hitler sait que le temps est compté s'il ne veut pas avoir à se battre sur deux fronts.

A l'inverse, Staline demande avec insistance l'ouverture d'un second front en Europe mais il n'obtient le 8 juillet 1942 de Churchill que l'assurance d'un débarquement à l'automne en Afrique du Nord : c'est l'opération Torch.

La bataille de Stalingrad se déroule en 4 phases :

-avancée allemande vers la ville (17 juillet-fin Août)

-attaque allemande de la ville (Septembre-Novembre)

-le 19 Novembre, contre-offensive soviétique, ils encerclent les Allemands dans la ville pratiquement conquise.

-reconquête de la ville par les Soviétiques jusqu'à la victoire finale, le 2 Février 1943.

La bataille de Stalingrad est la plus sanglante et la plus coûteuse en vies humaines de toute l'histoire militaire. Chaque camp engage plus d'un million d'hommes. Les soviétiques perdent plus de 480 000 hommes et les allemands comptent plus de 450 000 tués ou blessés.

Le 2 Février 1943, le général allemand Paulus donne à ses troupes l'ordre de se rendre.